

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

1. Pernikahan dini yang terjadi di RW.09 kelurahan sunyaragi kecamatan kesambi ini terjadi karena adanya beberapa faktor yang membuat terjadinya pernikahan di usia dini dan Faktor utama yang membuat pernikahan dini terjadi di RW.09 Kelurahan Sunyaragi Kecamatan Kesambi adalah faktor ekonomi dan faktor hamil di luar nikah akibat pergaulan bebas di daerah perkotaan. Seperti para informan yang di temui peneliti rata-rata 2 dari 3 informan ini melakukan pernikahan dini karena hamil diluar nikah akibat faktor pergaulan yang menjadikan pendorong mereka untuk melakukan sex sebelum menikah.
2. Kesehatan mental bagi pasangan suami istri yang melakukan pernikahan dini akibat faktor hamil di luar nikah. Ganggua mental yang diderita biasanya seperti depresi ringan yang ditimbulkan akibat kesiapan mental yang belum cukup dalam melakukan kehidupan setelah menikah yang menimbulkan keguguran pada kehamilan
3. Dampak yang dapat dirasakan oleh pasangan yang menikah di usia dini rata-rata berpengaruh pada hubungan sosial dalam bermasyarakat seperti para informan yang di temui mereka semua mengatakan bahwa ruang sosial mereka setelah menikah diusia dini jadi lebih terbatas lagi dan tidak sebebaskan anak-anak yang seusia mereka tidak hanya dampak negatif saja yang dapat dirasakan dari para pasangan menikah dini tetapi ada juga dampak positifnya walaupun hanya sedikit seperti, ketika menikah diusia dini itu membuat mereka jauh lebih dewasa karena keadaan yang membuat mereka lebih bisa berfikir logis dan mereka jadi lebih bisa mengendalikan emosi di usia muda.

## **B. Saran-saran**

### **1. Pelaku pernikahan dini**

Bagi pasangan-pasangan yang menikah di usia dini ada baiknya harus lebih bisa mengontrol emosi ketika baru menikah karena di usia ini seseorang belum memiliki kematangan emosi yang dapat menyebabkan hal-hal buruk bisa terjadi jika tidak bisa mengontrol emosi. Walaupun pernikahan dini dibolehkan saja di dalam agama asalkan seseorang sudah baligh tetapi ada baiknya sebelum menikah di usia dini lebih baik memikirkannya kembali agar masa muda yang di rasakan bisa lebih puas dan juga pintar-pintar lah memilah teman agar tidak terjerumus.

### **2. Orang tua**

Untuk orang tua yang memiliki anak perempuan ataupun laki-laki yang masih bersekolah ada baiknya harus lebih memperhatikan pergaulan anak-anak agar lebih terpantau dan agar orang tua bisa lebihantisipasi agar anak tidak terjerumus pergaulan bebas.

### **3. Masyarakat**

Sebagai masyarakat kita haruslah menjaga sikap dan tidak terlalu mencampuri urusan orang lain, jika disekitar terdapat pasangan yang menikah diusia dini sebagai masyarakat maka kita jangan lah menjauhi dan terlalu ikut campur karena itu sudah ranah pribadi dari keluarga dan juga pasangan itu sendiri.

### **4. Peneliti selanjutnya**

Dalam penelitian ini dampak yang di teliti secara garis besar ialah dampak negative, maka saya berharap sebagai peneliti selanjutnya untuk lebih meneliti dampak negative dan positif dengan porsi yang sama agar bisa melengkapai kekuarangan dari sekripsi ini.